



# 今泉地区 コミュニティだより

地域の広報紙

第31号

2022年3月14日

発行/今泉地区

コミュニティ協議会

編集/総務委員会

印刷/下野印刷株



富士山神社の祭祀

お参りのあとはお菓子をどうぞ

新聞ひっぱりゲーム

小学生時代の楽しい記憶は、後々何かの役に立ちます。子どもたちのため、是非とも子ども会活動に参加してくださいと想います。

令和4年度は子どもたちの思い出作りのため、すべての行事ができますよう多くの皆様の力を借りしたいと思いま

当日は天気にも恵まれ、参加した子どもたちの元気な姿が見られて、やつて良かったと実感しました。各子ども会の会長さんたちも実施にあたり苦労したことと思います。本当にありがとうございました。

コロナ禍の中、令和2年度は子ども会活動がすべて中止となり、子どもたちに何もしてあげられず寂しい一年でした。令和3年度も夏までは活動ができず半ば諦めかけていましたが、10月に状況が変わり、役員から「今年は何とか秋祭りをしたい」との強い要望もあり、ゲームの内容、人の流れや、食事アレンジにまで配慮したお菓子など、2か月弱の準備期間の中でいろいろな意見や知恵を絞って頂きました。

子ども会で思い出作り  
今泉地区子ども会連合会  
会長 山口康夫

関係各位に感謝。

小学生時代の楽しい記憶は、後々何かの役に立ちます。子どもたちのため、是非とも子ども会活動に参加してください。

## 防災袋（非常用持ち出し袋） チェックリスト



Save the Children Japan ウェブサイトより



# 防災講座を開催



## 災害写真展示・ 炊き出し見学

小学校の理科室では、東日本大震災のほか、栃木県内を襲った竜巻や洪水などの災害写真が多数展示されました。地域の方がご自身の知識や体験を交えてくださるお話を、子どもたちは神妙な面持ちで聞いていました。〔写真左上〕

家庭科室では、炊飯用ポリ袋による炊き出しの見学を行いました。『ハイゼックス炊飯袋』に米と水を入れ、熱湯で約30分間煮るとご飯が炊きあがります。熱に強いポリ袋であれば同様にしてご飯が炊けること、袋の上端を切るとそのまま食べられるので食器が汚れず、水が貴重な災害時には便利なことが伝えられました。炊飯袋は児童に一枚ずつ配られました。「家で試してみてください」とのことです。〔写真左下〕

急増する人口への対策が課題

今泉地区コミュニティ協議会  
防災委員長 内田和己

例年、今泉地区防災会、防災委員会では関係団体と協力し、今泉小学校とも連携して防災訓練を行っていましたが、昨年度は新型コロナのため中止となりました。

令和3年度は10月に入つて感染者が減少したため、協議を重ねて防災講座の実施を決定しました。令和元年の風災害時の避難所を再現し、午



## 防災講話

宇都宮市消防局東消防署

春山幸一 消防指令

午後、地域の皆さんを対象とした防災講話が行われました。講師の春山氏は、栃木県緊急消防援助隊として様々な被災地に派遣された経験から、現場の写真を示しながら話をしてくださいました。

令和3年7月の熱海の土石流災害では、土が固いため水をまいてから手掘りで救助活動をしたことや、マスクを着け胸まである胴付き長靴を履いての活動は大変厳しく、15分交替で行つたことなど、貴重なお話を聞くことができました。

身近な防災の話として、火災の原因は放火タバコ、台所のコンロ、焚火の順に多いそうです。タバコの吸い殻をごみ箱に捨てて出火する、ごみを庭で燃やしていく家に燃え移るなど、習慣化している不用意な行動が火災につながります。「くれぐれも注意してください」とのお話でした。



昨年12月4日、今泉小学校の防災教室（土曜授業）とも連携して、今泉地区防災講座が開催されました。コロナ禍であっても、災害はいつやって来るかわかりません。今一度気を引き締めて、防災について考えてみましょう。

避難所とはどういうふうなイメージでいるよう、今泉小学校体育館にいくつかのコーナーが設けられました。午前中、防災教室の一環として、小学生がクラス単位で見学と体験を行いました。

【テントの展示】  
キャンプなどで使われるテントが何種類か展示されました。避難所で大勢の人と一緒にいるとストレスを感じます。テントはプライバシーの保護になりますし、感染対策としても役立つ



で、あつたら便利だと思います」と防災会の方が説明されました。またトイレの個室としても使えるというお話の中で、簡易トイレについても説明がありました。【避難所の再現】  
令和元年10月の台風19号のときに開設された避難所が再現されました。ブルーシートの上にパイプ椅子と毛布が置かれていました。実際の避難所だった体育館での再現だけに、当時の緊張感まで伝わってくるようでした。



【段ボールベッド体験】  
被災地の避難所などで近年よく使われるようになった段ボールベッドは床からの冷気を遮断するので暖かく、足腰への負担も少ないので、避難所での上に空気マットを敷くことでより快適になります。  
「段ボール箱のベッドなんて、大丈夫かな」と思う「いやあ乗つて確かめてみてください」との言葉におそるおそる腰掛けた子どもたち。寝転んで少し動いてみる子もいます。「本当に動いてても平気だよ」と安心したように言って、次の子と交代していました。

丈夫で軽く、運搬や設置が容易な段ボールベッドは、いざというときの強い味方になります。

【防災袋・避難所について】  
防災委員会の内田和己委員長から、「防災袋（非常用持ち出し袋）についてのお話がありました。今泉地区の人は無理をしても触れ、「避難者のほとんどはドマツプでも周辺からの避難が推奨されているほど安全な地区です。今泉地区の人は無理をしても避難所に来るより、自宅での安全確保を勧めます」と話されました。

「とはいえ、想定外の災害も多い。昨今、備えは大切です。「避難所への救援物資は3日間、長ければ一週間は何も届かないと思つておいた方がいいです。必要なものを防災袋にまとめておいて、いつも持ち出せるようにしておきましょう」とのことでした。

## 避難所体験

午前中、防災教室の一環として、小学生がクラス単位で見学と体験を行いました。

【防災袋・避難所について】



令和元年10月の台風19号のときに開設された避難所が再現されました。ブルーシートの上にパイプ椅子と毛布が置かれていました。実際の避難所だった体育館での再現だけに、当時の緊張感まで伝わってくるようでした。

【段ボールベッド体験】  
被災地の避難所などで近年よく使われるようになった段ボールベッドは床からの冷気を遮断するので暖かく、足腰への負担も少ないので、避難所での上に空気マットを敷くことでより快適になります。  
「段ボール箱のベッドなんて、大丈夫かな」と思う「いやあ乗つて確かめてみてください」との言葉におそるおそる腰掛けた子どもたち。寝転んで少し動いてみる子もいます。「本当に動いてても平気だよ」と安心したように言って、次の子と交代していました。



## 表 彰

- ・全国民生委員児童委員連合会会长表彰
- ・栃木県社会福祉協議会会长表彰  
安納文江 篠崎博子  
鈴木栄子 大野礼子
- ・交通栄誉章  
《緑十字銅章》 今井榮一
- ・栃木県警察本部長表彰  
《交通安全功労者》 安納隆志
- ・宇都宮東警察署長表彰  
《交通安全功労者》 池田篤信  
《交通安全功労者》 白土良一
- ・宇都宮市まちなみ景観賞  
《花みどり部門》 宿郷東自治会



- ・宇都宮市公衆衛生事業功労市長表彰  
今泉地区健康づくり推進員会
- ・教育支援者感謝状  
斎藤圭子 今井寿江  
※順不同・敬称略

### お知らせ

#### 急募 !!『交通指導員』

今泉小学校の児童の交通安全の見守りを行う交通指導員を募集しています。詳しくは今泉小学校、または今泉地域コミュニティセンターまで。

#### ボッチャ用具を貸し出します

パラスポーツとしても知られるボッチャ。今泉地域コミュニティセンターでは、ボッチャ用具の貸し出しを始めました。お気軽にお問い合わせください。



#### ●ふれあい訪問 味噌汁をお届け

私たち民生委員は、『ふれあい訪問』として毎年、年末に社会福祉協議会からのささやかなプレゼントをお一人暮らしのお年寄りにお届けしています。ここ2年ほどはコロナ禍で思うよう訪問活動ができませんでしたが、昨年末にはできる範囲でお味噌汁をお届けしました。久しぶりに会えた方の笑顔にホッとしつつ、今後もつながりを目指し民生委員一同で見守り活動を頑張っていこうと思います。

〈民生委員 山崎美奈子〉

#### ●市民総ぐるみ環境点検活動 個別点検を実施

令和3年11月1日から19日までの期間で『市民総ぐるみ環境点検活動』を実施しました。昨年度同様に新型コロナウイルス感染拡大防止のため集団による点検は行わず、今泉地区の各団体に依頼し、地域の安全安心、青少年の健全育成などの観点から個人で近隣を点検する方法としました。

問題提起された事項は87件でした。育成協議会役員で集約、精査を行い、市役所、警察などの関係機関に改善依頼を行います。また、参加された方から多くの感想やご意見を頂きましたので、次回実施の際の参考にしたいと思います。

〈青少年育成協議会長 保坂寿〉

#### 今泉地区の行事報告

##### 11月

###### 28日 今子連秋祭り → 1ページ

富士山神社と隣の公園において、今泉地区子ども会連合会の秋祭りが開催されました。

###### 30日 駅東公園清掃美化活動

今泉小学校6年生、泉が丘中学校1年生、両校PTA、コミュニティ協議会環境委員会が公園清掃を行いました。児童、生徒間で助け合う姿も見られ、学ぶことの多い活動になったようです。



##### 12月

###### 4日 防災講座 → 2・3ページ

午前中は小学生、午後は地域住民を対象とした防災講座が行われました。(写真右上)



###### 12日 清掃美化活動

シルバークラブ、連合自治会、環境委員会の呼びかけで、午前9時より約1時間、駅東1号児童公園及び駅東公園までの遊歩道の落ち葉や雑草などの清掃が行われました。参加者は52名。各自持参した鎌や箒を使って自発的に作業が進められ、阿吽の呼吸でごみが集められるなど、チームワークの良さが光る活動でした。

